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日本音楽協議会富山県支部【報告】 

20210710 報告者：磯野友一 
１ 報告事項 
（１）経過日誌 
 １１月１９日（木）  憲法９条改憲阻止スタンディングアピール（富山駅前） 
  １月        「とみおんきょうニュース 2021 新年号」発行 

２月１１日（木）  「９条の会総会」 
１２日（金）  富山県支部第４７回総会 

  ３月 ６日（土）  さようなら原発 3.6 富山集会 
  ５月３０日（日）  県支部事務局会議 
 
（２）経過報告 
  ①「とみおんきょうニュース 2021 新年号」別紙参照 
 
  ②富山県支部第４７回定期総会（機関紙音楽運動３月号より） 

日音協富山県支部第４７回定期総会を２月１２日（金）午後６時３０分より富山市・

自治労とやま会館において、代議員（出席 9＋委任 5/14）、役員（7/9）の１６人の出席

で開催しました。 
総会は中田事務局次長の進行で音楽団体らしく、まずは歌から…ということで、「２０

２０日音協ソング」応募曲、大門悟さんの『そんな人に』を歌って紹介し、吉澤会長の

挨拶で総会に入りました。 
当日は、来賓としてご出席いただいた長 祐二連合富山副事務局長と東 篤社民党県

連合幹事長から連帯と激励のご挨拶をいただきました。 
また、県平和運動センターからのメッセージを読み上げて紹介しました。 
議事は、２０２０年度活動経過報告・総括や会計決算報告・監査報告、２０２１年度

方針（案）・予算（案）を一括提案し、質疑討論しました。 
４７年間活動している「アコーディオン研究会」からは「昨年は３月以降コロナ禍で

活動中止になったが、１０月の演奏の場に向けて練習を再開した。今は施設訪問演奏も

できなくなっているが、リモートでの取り組みにかかわっている」、また５０年間活動し

ている「ししの子」からは「コロナ禍で集まることがままならなかった。高齢化だが音

楽祭に向けて月例会を再開している」、加藤代議員からは「インターネット音楽祭に無伴

奏で録画したものを送った。６００超えるアクセスがあり励みになっている。またこれ

がきっかけで初めて「葉っぱのコンサート」として開催することができた」と３名の代

議員から発言がありました。 
その後、新年度役員体制も含め議事のすべてが承認され、川岸副会長の挨拶で総会を

終了しました。 
新年度役員は、次のとおりです。 

 



２０２１年度役員体制 
会 長    吉澤 正博（自治労） 
副会長    能澤 英樹（県教組） 

〃     川岸 正徳（農協労） 
事務局長   磯野 友一（自治労） 
事務局次長  大門  悟（ししの子） 

〃    中田 信男（ししの子） 
〃    屋敷 正人（CAM） 
〃    平井 義信（新：農協労） 
〃    加藤 葉子（新：CAM） 

会計監査   久保田 誠（新：富山地鉄労組） 
〃    相澤  誠（新：富山県教組） 

 
  ③「さようなら原発 3.6 富山集会」（機関紙音楽運動４月号より）） 

「原発事故から１０年・・・福島を忘れない！ さようなら原発 3.6 富山集会」が、

３月６日（土）富山市の「ボルファートとやま」において開催されました。 
主催は県平和運動センターなど原発再稼働に反対する市民団体で構成する実行委員

会で１７０人が参加し、開会に先立ち日音協県支部が、反原発の歌を歌って紹介しまし

た。 
 
  ④「とも＆しげ」オンラインライブ（個人・施設向け） 
    毎月介護施設で季節に合った歌やアコ演奏を行ってきましたが、コロナ禍によりで

きなくなっています。その中で何とかこれまでのような場を伝えられないかと企画し

ているボランティア団体からのお誘いで、テスト的に何度かリモート演奏を行いまし

た。歌と伴奏との音バランスなど難しい面がありますが、良い経験であり日音協とし

てもこれからの課題だと感じています。 
 
  ⑤その他 

・高岡地区メーデー（演奏なしでの開催にするとの連絡あり） 
   ・ししの子は毎月例会を開催している 
 
２ 今後の予定 
（１）「被爆者慰霊祈念式」：８月６日（金）１７：３０～高岡市・大仏寺 
   
（２）その他日程等 
  ①機関紙購読の扱いについて（メールにて連絡済） 

・社民党富山県連合（送付先・連絡先変更） 
     高岡市本丸町 13-17 TEL：0766-22-2151 
   ・社民党富山１区支部連合（名称・連絡先変更） 
     「社会民主主義フォーラム富山県支部」TEL:076-439-7071 
３ その他 
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とみおんぎょう

ごあいさつ

日本音楽協議会富山県支部

会 長 吉 轄 正 博

謹んで新年のお慶びを申し上げます。日頃から日音協県支部の活動にご理解とご協力をいただき、心から

感謝申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症は、世界で爆発的な感染拡大が続いており、国内においても感染者数記

録を更新するなど拡大が続く中、医療従事者の過酷な勤務状況などから、医療崩壊の危機を招いています。

加えて、これまで保健所を半減するなど、公衆衛生行政を切り捨て、自治体病院の統廃合・縮小を進めて

きた自民党政権の責任は重大です。

また、社会保障制度改悪などによって、格差拡大が顕著化するとともに、コロナ感染下での解雇や賃金引

き下げ、さらに労働強化が一層推進されようとしています。そして、こうした中で安倍政権の国民に目を向

けない悪政を引き継いだ菅内閣は、すべて後手で最悪の内閣と言わざるを得ません。

深まる生活不安、将来不安をなくし、平和と個人の尊厳を守るため、民意を活かす政治を実現し、明るい

未来への展望を拓いていかなければなりません。そのために、来る衆議院総選挙では自民一強政治から政権

交代を図る政治勢力の結集が求められています。また、社会的運動もますます重要になっています。

こうした中、日音協のはたらくものの「生活・労働・たたかい」を音楽で表現する運動の意義は変わるこ

とはありません。県内においても「脱原発」 「平和運動」や「国際交流」など、さまざまな場で活動すると

ともに、厳しい職場や生活の中で自らの想いを作品化し、演奏する活動を行い「エール」を送ってきました。

コロナ禍にあって、歌う場が少なくなっていますが、今後も広範な仲間に呼びかけ、組織の強化・拡大、

運動への理解、活動への参加支援など 音楽運動の輪を広め、和を深めていきたいものです。具体的な活動

を担う若い仲間の育成・拡大は、運動継続のため大変重要な課題です。県支部の諸課題の前進に向けて、さ

まざまな取り組みを通じて、日音協運動の重要さと存在意義をしっかりとアピールしていきたいと思います。

引き続き、会員各位、活動協力者の皆さんの一層のご理解と結集をお願いしますとともに、仲間の皆さん、

ご家族の皆さんのご健勝ご多幸を祈念申し上げ、新年のごあいさつといたします。

自治労富山県本部

執行委員長 吉 澤 正 博

富山県教職員組合

執行委員長 能 澤 英 樹

音楽サークル「ししの子」

代表幹事 金 川
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富山県農業協同組合労働組合

中央執行委員長 川 岸 正 徳

富山県私鉄バス連絡協議会

議 長 金 山 剛

日本音楽協議会富山県支部

CAM

日本音楽協議会富山県支部

アコーディオン研究会
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日音協運動の発展を
心から祈念いたします

日本労働組合総連合会富山県連合会

会 長

連合富山・高岡地域協議会

議 長

富山県平和運動センター

議長代行

富山地区平和運動センター

代表幹事

代表幹事

高岡ブロック平和運動センター

議 長

U女性会議富山県本部

議 長

富山ロシア協会

会 長

三菱ふそうバス製造労働組合

執行委員長

辻 政 光

高 柳 幸 司

能 澤 英 樹

彦
也

明
信

野
崎

西
岡

三 善 康 教

辻 井 秀 子

山 田 博

佐 伯 直 樹

富山県職員労働組合

本部執行委員長 鴫 野 浩
一

富山市職員労働組合

執行委員長 荒 川 幸
一

射水市職員労働組合

執行委員長 長 面 智 恵

富山県職員労働組合冨山地区

地区執行委員長 森 本 横 車

富山県職員労働組合本庁地区

地区執行委員長 上 田 歩 仁

冨山県職員労働組合中央病院地区

地区執行委員長 竹 本 昌 平

自治労富山県本部

青年部 部長 土 井 貴 之

富山県農業協同組合労働組合 青年協議会

富山県職員労働組合

青年部 部長 高 橋 隼 風
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社会民主党富山県連合

代 表 菅 沢 裕 明

社会民主党富山県第一区支部連合

代 表

富山県議会社会民主党議員会

富山市議会社会民主党議員会

高岡市議会議員

高岡市議会議員

射水市議会議員

氷見市議会議員

魚津市議会議員

上市町議会議員

高岡市職員労働組合

執行委員長

氷見市職員労働組合

執行委員長

富山県公営企業職員労働組合

執行委員長

富山県職員労働組合砺波地区

地区執行委員長

富山県職員労働組合魚津地区

地区執行委員長

富山県職員労働組合西部地区

地区執行委員長

村 石 篤

明
り
也

裕
ま
信

沢
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加
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井
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村 石 篤

東 篤

岡 部 享

上 田 武

石 須 大 雄

小 島 啓 子

谷 口 貞 夫

飛 世 悦 雄

酒 井 桂 之

柴 田 俊 樹

竹 沢 拓 也

澤 中 郁 夫

高 橋 清

八倉巻 浩

湯 浅 慎 吾

自治労富山県本部

女性部 部長 木 下 千 鶴

富山県農業協同組合労働組合 女性協議会

富山県職員労働組合

女性部 部長 木 下 千 鶴
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閣囲園田
昨年は新型コロナウイルス禍で、恒例の取り組み

である「県支部合宿」 「メーデー」 「北信越ブロック

合宿」 「はたらくものの音楽祭」はじめ各種集会の中

止、また労働組合の大会等は歌なし開催や書面決済、

さらに定例の練習もできないもどかしい状況になり

ました。

全国的には、 「インターネット音楽祭」 「インター

ネット新しい歌の会」 「合唱」などが工夫され、第57

回定期総会も「リモート会議」開催となり、新年度

の取り組み方針が決定されました。 「日音協セミナー・

若い会員の交流」は7へ8月頃に、 「第53回はたらく

ものの音楽祭」 (沖縄県)は11月に開催が予定されて

います。県支部もまた、中心のメンバーや若い人た

ちが集まって、興味を持って学べる場や内容を工夫

して取り組みたいものです。

昨年は、日音協運動理解者である大切な方々を失

いました。

日音協第57回総会リモート会議

特に富山県平和運動セ

ンター議長の山崎彰さん。

4月3日、突然の訃報に

言葉を失いました。音楽

運動に対する理解に応え

たいという思いになる人

柄、引き付けられる話し

ぶり、 「感謝!感謝口

でどれだけ励まし勇気

づけられたことでしょ

う。こちらこそ感謝で

した。安らかに!

日音協を取り巻く厳

しい状況の中でも課題

を共有し、はたらくも 県支部総会で挨拶される山崎議長

のの音楽運動、文化運動を職場や地域にひろめ定着

させる活動の継続に頑張ろうという全国各都道県支

部や音楽仲間と連帯しながら、現状から少しでも前

進したいと思います。各労働組合、民主団体の運動

との連帯、様々な音楽活動の場に出掛ける活動を通

じて、日音協活動への理解と協力を広められるよう

努めたいと思います。コロナはすぐに拡散するのに、

仲間の拡散ができないのはなんでだろうと悩みなが

ら、 「幸せは歩いてこない、若い仲間も歩いてこない、

だから歩いてゆくんだよ」って、これからも運動を

継続するために、若い人たちとどう接触し、魅力あ

る活動をアピールできるか模索していきましょう。

「1日一歩、 3日で三歩」コツコツと積み重ねてゆく

しかないですね。今年のコロナはどうなるでしょう。

今年もみなさまの県支部活動へのご支援、ご協力

をよろしくお願いします。 (県支部事務局)

サークル機関誌「ししの子500号」に寄せて 

します。山中で、寝食、遊びも共 にの合宿生活が懐かしく、いろい 

サークルししの子の機関誌500号をいただき、一見

「すごいなあ」の一言。さらにサークル結成50周年と

くれば、なおさらのこと敬意を表します。

機関誌にはサークル貝それぞれの想いが綴られてい

ます。

第1号はコーラスリーダー養成講座(労組の)に参

加した中田信男さんが、旭川サークル機関紙「ろくり

んぽん」に触発されて、 B4版1枚で発行したことが

きっかけとのこと。

これまで、発行に一言で言えないご苦労があったと

思いますが、機関紙がサークルの仲間をつなぐ重要な

役割を担ってきたことが伝わってきます。ただ歌が好

きな人たちの集まりではなく、 「本音をさらけ出せる」

家族ぐるみの、それぞれにとっての絆、団結を深め強

めるつながりがあったからこそと思われます。機関誌

は、コロナ禍で集まれない仲間をつなぐことにも大い

に役立つと思います。 「継続は力」皆さんの絆の強さ

を感じます。

家族的と言えば、私が働いていた昔の職場を思い出

-4-

ろなエピソードも想い湧き出てき

ました。

全国的にも誇れることであり、

アコ研究会も見習って活動してい

ますが、なかなかできないもので

す。ししの子の皆さん!これから

も共に!よろしく!音楽運動に定

年なし!です。 (磯野友一)

500号誌

叛講難語怠誅?音楽祭園
今年は、沖縄県において下記日程・場所で開催が予定

されていま・丸ぜひ多くの皆さんの参加をお願いしま一丸

〈開催日か 2021年11月(2日間)

大音楽祭工・全国交流会・大音楽祭Ⅱ (詳細未定)

《会 場か 未定 《テーマか 未定

《主 催か 第53回はたろくものの音楽祭

中央実行委員会・沖縄県実行委員会
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麗葦諮固醗顎欝陸弼蓮瀬
たごえ

昨年2月13日㈱ 「第63回私鉄バス

うたごえ」が富山市・「ボルフアー

トとやま」において開催され取材を

兼ねて伺いました。

私鉄北陸地道6単組の青年女性部51名が、それぞ

れ政治闘争の必要性や職場の人員不足などの問題を

寸劇や歌、ダンスで表現され、

忙しくてなかなか集まれない状

況の中でも想いを伝えようとす

る若さいっぱいの発表でした。

3月に東京で開催される「全

国うたごえ」で富山県が代表

発表する予定でしたが、新型

コロナウイルス感染拡大によ

り中止になり残念です。

(磯野友一) 富山県の発表

アコ研)

昨年10月14日㈱西田地方保育園において、昨年に

引き続き「あこ葛でいおん こんさ-と」が開催さ

れ、富山アコ研として演奏させてもらいました。コ

ロナ禍の中で中止の心配もありましたが、開催いた

だいて私たちにとっても励みになりました。

演奏は、アコ合奏3曲、独奏2曲、秋の歌4曲な

ど。圧巻は「パプリカ」の合奏に合わせて園児たち

が歌って踊ってくれたことです。演奏することが少

ない中で、嬉しい時間を過ごしました。 (磯野滋子)

アコ合奏「パプリカ」で歌って踊る園児

お
誘
い
一
]

アコ一宇イオン弾き手せんか

アコーディオン教室開講しています。

初めての方、少し弾ける方、音色が好きな方、

興味のある方の連絡をお待ちしています。
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去る7月26日(日)午後2時から、

富山市岩瀬にある喫茶「にしのみ

や」において「葉っぱのコンサー

ト」へいつも心に太陽をくちびるに歌

をへ企画開催いただき歌いました。

新型コロナウイルス禍の申、今回のコンサート開

催のきっかけは、 「はたらくもののインターネット

音楽祭」に出演したことでした。知り合いに観てく

れるよう声掛けができ、今回の会場の店主にも観て

いただき、お店の企画で歌わないかとのお誘で開催

することになりました。

当日は、お店が地域の皆さんなどに呼び掛けてい

ただき15人程の参加でした。

プログラムは、 「葉っぱの想い」と「みんなでう

たおう」、アコ独奏と10分の休憩を取っての2部構

成で1時間30分になりました。

演奏曲は、磯野友一さんのアコ伴奏で「私は忘れ

ない」 「決意」 「うたおう命の歌を」 「私たちを縛っ

ているものに対し(女の歌より)」 「ねがい」、地元

岩瀬に伝わる歌「飛び団子の歌」や「富山の名産」

他童謡等全11曲と磯野さんのアコーディオン独奏

「少年時代」他3曲を聴いていただきました。

これまで「自治労音協コンサート」や県内各種集

会、労組定期大会等ではずっと歌ってきましたが、

長時間のコンサートは初めてで、とにかく声が出る

様にと、睡眠時間の確保やら練習やらで緊張しまく

りでしたが、アンコールをいただき嬉しかったです。

今回の貴重な体験が、次へのステップとなるよう

に自分を労わりながら歌い続けます。 (加藤葉子)

加藤さんの熱意に承諾したものの、どんな方たち

の集まりなのか、どんな会場なのか、マイクなしで

加藤さんの声が持つのか、アコ一人でどこまでやれ

るのか、新コロナウイルス禍なのに歌えるのかなど

……不安はありました。しかし、始まってしまえば

温かい雰囲気で、アコにも興味を持っていただき

やって良かったかなと思いました。 (磯野友一)

お
棚
ら
せ

(砂日本音楽協議会富山県支部
第47回総会を開催します

《日 時〉 2021年2月12日㊧(予定)

《場 所か 自治労とやま会館(予定)

※加盟団体代議員のほか、音楽活動協力者の皆さん

の出席をお願いします。
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へ 作者の一言 へ

お陰様で現在私に孫が4人います。最初の孫を見た時に「生

まれてくれてありがとう」と創作しました。その次は「一歩

一歩あわてずゆっくりと進んで欲しい」と創作しました。そ

の次に今回掲載していただいた曲。 「優しい眼差しや真っ直

ぐな眼差しを大切にして欲しい」と言う思いで創作しました。

その次は、まだ顕の中で熟成中です。 (大門 悟)

j孝のj紛

(県支都定期練習日、アコ研・教室日程除く)

1. 7 富山県職労団結旗開き

8 自治労富山県本部新春旗開き

14 富山県・富山地区平和運動センター2020

合同旗開き

16 県支部事務局会議

18 2020新春の集い

27 県支部会計監査

29 県支部事務局会議

2. 6 富山県支部第46回定期総会(富山市)

11 9条の会総会(富山市)

13 私鉄北陸地道バスうたごえ(富山市)

26 県支部事務局会議

3. 24 県支部事務局会議

25 介護施設「おらとこ」訪問演奏(富山市・

アコ研)

4. 8 県支部事務局会議(中止)

5. 23へ24 「2020北信越ブロック合宿」 (中止)

6. 13へ14 第裁回はたらくものの音楽祭(中止)

7. 4 日音協会国代表者会議(リモート会議)

27 葉っぱのコンサート(富山市)

8. 9 県支部事務局会議

被爆者慰霊平和祈念式(高岡市)

9.4へ6 「全国アコニストの集い2020」 (伊東市・

富山は不参加)

8 下村サロン訪問演奏(射水市)

26 県支部事務局会議

10. 4 社民党県連合第25回定期大会(富山市)

14 西田地方保育園「あこ-でいおんこんさ-と」

(富山市・アコ研)

11. 14 日音協第57回定期総会(リモート会議)

19 スタンデイングアピール(富山市)

12. 14 日音協第57回続開総会(リモート会議)

19 県支部事務局会議

月♪月♪月)月)月の月小月♪月♪月♪月)月小月)月♪月♪月♪月の月)月)月小月♪月の月♪月小月♪月)月♪月の月)月

ピンチはチャンス!という言葉がある。 2020年は、新型コロナウイルス禍の中でどう生きるか問う

1年だった。これまで日音協もいろいろな場で「つくり・うたい・ひろめ・つなぎあう」 4つの活動

を通じ、はたらくものの歌をつないできた。しかし、音楽現場が中止され、なかなか歌う機会がない

中、私たちにできることを模索しネットでの配信や少しずつできることを始めている。いや、もっと

見えないところでもつなぎ合っている。

2021年の干支は丑年。丑のごとくゆっくり粘り強くポジティブに……さあ、2021年の始まりだ! (滋)

月)月♪月♪月)月)月♪月小月♪月♪月♪月)月♪月)月)月♪月♪月)月小月l月♪月♪月♪月♪月)月♪月)月小月夕月♪月♪月)月♪月)月の月小月♪月
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